

Vorwort

Autor(en): **Wiesmann, Urs**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Berner Geographische Mitteilungen : Mitteilungen der Geographischen Gesellschaft Bern und Jahresbericht des Geographischen Institutes der Universität Bern**

Band (Jahr): - **(2003-2004)**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Vorwort

Wieder ist ein ereignisreiches Jahr vergangen, auch für die Geographische Gesellschaft.

Das Vortragsprogramm Winter 2003/2004 war dem Internationalen Jahr des Süsswassers gewidmet. Den acht Referenten und Referentinnen gelang es in diesem Zyklus in hohem Masse, die weitreichende Bedeutung des Wassers im schweizerischen und internationalen Kontext darzustellen. Insbesondere der Einfluss der institutionellen Gegebenheiten, welche die Wassernutzung prägen, zog sich wie ein roter Faden durch die Präsentationen. Als Abschluss des Vortragszyklus wurde die Ausstellung „Achtung Klimawandel“ im Alpinen Museum Bern besucht. Sie stiess – wie auch die anderen Präsentationen – auf grosses Interesse.

Im Sommer 2004 fanden zwei Exkursionen statt. Die erste Exkursion vom 5. – 12. Mai 2004 führte in den Nordosten Ungarns. Die von Heinz Mauerhofer und Alfred Bretscher in Zusammenarbeit mit einer ungarischen Reiseleitung durchge-

führte, gut organisierte Reise ging unfallfrei und zur vollen Zufriedenheit aller Beteiligten über die Bühne. Zwölf Personen (Lehrkräfte und Mitglieder der Geographischen Gesellschaft Bern) nahmen an der Island-Exkursion vom 11. – 24. Juli 2004 teil. Unter der Leitung von Thomas Kohler, Martin Hasler und Thomas Häberle wurden Themen aus der Geologie, der Geomorphologie und der Glaziologie erarbeitet. Auch auf die isländische Kulturlandschaft als das Ergebnis einer mehr als tausendjährigen Geschichte, auf wirtschaftliche Aspekte und aktuelle politische Themen wurde eingegangen.

Im laufenden Jahr durfte ich als Präsident wiederum auf die gute Zusammenarbeit im Vorstand sowie auf Unterstützung durch die Mitglieder und das Geographische Institut bauen. Ganz besonderer Dank gebührt Monika Wälti für Ihre Unterstützung durch das Gesellschaftssekretariat, sowie Elisabeth Bäschlin, Charlotte Beyeler, Jöri Hoppler und Karina Liechti für Ihre Arbeit bei der Produktion der vorliegenden Berner Geographischen Mitteilungen.

Urs Wiesmann